



Bundesamt für Gesundheit BAG  
z. Hd. Herrn Pascal Strupler  
Direktor  
Geschäftsleitung  
3003 Bern

Bern, 10. Oktober 2017

## **Ihre Antwort auf die ProRaris Petition Europäische Referenznetzwerke (ERNs)**

Sehr geehrter Herr Bundesrat Berset  
Sehr geehrter Herr Direktor Strupler

Vielen Dank für Ihre Antwort auf unsere Petition zu den European Reference Network ERN und der möglichen Schweizer Beteiligung.

Wir haben mit Befriedigung davon Kenntnis genommen, dass das Konzept um einen Bereich Internationale Verknüpfungen ergänzt werden soll, bedauern aber sehr, dass es zurzeit unmöglich sein wird, dass die schweizerischen Referenzzentren an diesem wichtigen Projekt teilnehmen werden können. Für die Betreuung von Menschen mit seltenen Krankheiten wäre diese Beteiligung sehr wichtig gewesen.

Wir hoffen sehr, dass in nicht allzu weiter Zukunft eine Lösung gefunden werden kann, dass die schweizerischen Referenzzentren trotzdem an den europäischen ERN teilnehmen können.

Freundliche Grüsse

Anne-Françoise Auberson  
Präsidentin ProRaris

Christina Fasser  
Vize-Präsidentin ProRaris

Kopie des Briefes geht an die Unterzeichner der Petition.